

## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Mahasiswa yang bertanda tangan di bahwa ini:

Nama : Alifian Alif Akbar Frasetiawan Syah  
NIM : 171420073  
Tempat/ Tanggal Lahir : Tangerang, 4 Mei 2000  
Jurusan : Perbankan Syariah  
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
Alamat : Kp. Kebon Kopi Rt. 05/03 Desa.  
Tanjung Burung Kec. Teluknaga Kab.  
Tangerang Provinsi Banten  
Judul : Analisis Perbandingan Kinerja  
Keuangan Perbankan Syariah Sebelum  
dan Sesudah Melakukan *Spin-off*

Dengan ini menyatakan sesungguhnya dan penuh kesadaran bahwa skripsi ini yang berjudul "*Analisis Perbandingan Kinerja Keuangan Bank Syariah Sebelum dan Sesudah Melakukan Spin-off*" benar hasil karya sendiri. Apabila dikemudian hari bahwa skripsi ini merupakan plagiasi, duplikat, tiruan atau dibuat oleh orang lain. Saya bersedia menerima sanksi sesuai peraturan yang berlaku.

Serang, 11 September 2021.

**Alifian Alif Akbar F. S**  
**171420073**

## ABSTRAK

Meningkatnya populasi masyarakat muslim di Indonesia membuat tingginya keinginan serta kebutuhan masyarakat akan lembaga keuangan yang berbasis syariah. Hal tersebut menjadi problem bagi regulator dikarenakan meningkatnya keinginan tersebut tidak dibarengi dengan meningkatnya *market share* perbankan syariah. Masalah tersebut menjadi faktor lahirnya kebijakan *spin-off* yang tertuang dalam UU No. 21 Tahun 2008. Kebijakan *spin-off* diharapkan mampu memberikan dampak dalam meningkatkan *market share* perbankan Syariah dan dapat memperkuat eksistensi perbankan syariah dalam dunia perbankan. Namun lahirnya kebijakan *spin-off* tidak serta merta mendapatkan dukungan dari *stakeholder* karena beberapa dari *stakeholder* menyarankan kebijakan *Spin-off* atau pemisahan harus ditinjau ulang kembali.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui perbedaan kinerja keuangan dari Bank BJB Syariah dan Victoria Syariah sebelum dan sesudah melakukan *spin-off* dengan cara membandingkan rasio ROA, CAR, FDR, NPF, dan BOPO sebelum dan sesudah melakukan *spin-off* dari Bank BJB Syariah dan Bank Victoria Syariah. Penelitian ini dilakukan pada laporan keuangan Bank BJB Syariah dan Bank Victoria Syariah 2 (dua) tahun sebelum melakukan *spin-off* dan 2 (dua) tahun sesudah melakukan *spin-off*. Metode analisis data yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan 2 (dua) metode yaitu metode uji *Sample Paired T-Test* untuk data yang terdistribusi normal, dan metode uji *Wilcoxon* untuk data yang tidak terdistribusi normal.

Hasil dalam penelitian ini membuktikan bahwa; tidak terdapat perbedaan yang signifikan bagi kinerja keuangan bank syariah sebelum dan sesudah melakukan *spin-off* yang dalam penelitian ini diwakilkan oleh 2 (dua) Bank Syariah yaitu Bank BJB Syariah dan Bank Victoria Syariah. Pada Bank BJB Syariah terdapat perbedaan yang signifikan setelah dilakukan *spin-off* terjadi pada rasio CAR dan rasio BOPO, sedangkan pada Bank Victoria Syariah terdapat perbedaan yang signifikan setelah dilakukan kebijakan *Spin-off* yaitu rasio NPF, dan rasio BOPO. Adapun rasio-rasio lainnya seperti rasio ROA, FDR, dan NPF pada Bank BJB Syariah setelah dilakukan *spin-off* tidak terdapat perbedaan yang signifikan, sedangkan rasio-rasio pada Bank Victoria Syariah seperti rasio ROA, CAR, dan FDR tidak terdapat perbedaan yang signifikan setelah melakukan *spin-off*.

**Kata Kunci:** *Spin-off*, ROA, CAR, FDR, NPF, BOPO.



**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
SULTAN MAULANA HASANUDDIN  
BANTEN**

Jl. Jendral Sudirman No.30 Serang 42118 Telp (025) 2003323 Fax. (0254) 200022

---

Nomor : Nota Dinas  
Lampiran : 1 (satu) Eksemplar  
Halaman : **Usulan Munaqasyah**  
**a.n Alifian Alif Akbar. F.S**  
**NIM. 11200480**

Kepada Yth,  
**Dekan Fakultas Ekonomi**  
**dan Bisnis Islam**  
**UIN SMH Banten**  
Di\_  
Serang

*Assalamu'alaikum Wr. Wb*

Dipermauklumkan dengan hormat bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa Skripsi Saudara **Alifian Alif Akbar Frasetiawan Syah, NIM. 171420073** dengan judul *“Analisis Perbandingan Kinerja Keuangan Bank Syariah Sebelum dan Sesudah Melakukan Spin-off”*, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera di munaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Ibu, kami ucapkan terima kasih.

*Wassalamu'alaikum Wr. Wb.*

Serang, 11 September 2021

Pembimbing I

**Dr. Efi Syarifudin, S.Ag., M.M**  
NIP. 197803142005011005

Pembimbing II

**Anita, M.Si**  
NIP. 198208082015032003

## PERSETUJUAN

### ANALISIS PERBANDINGAN KINERJA KEUANGAN BANK SYARIAH SEBELUM DAN SESUDAH MELAKUKAN *SPIN-OFF*

(Studi Kasus Bank BJB Syariah dan Bank Victoria Syariah)

Oleh:

Alifian Alif Akbar Frasetiawan Syah  
NIM. 171420073

Menyetujui

Pembimbing I



Dr. Efi Syarifudin, S.Ag., M.M  
NIP. 197803142005011005

Pembimbing II



Anita, M.Si  
NIP. 198208082015032003

Menyetujui

Dekan Fakultas Ekonomi  
dan Bisnis Islam



Dr. Hj. Nihayatul Maskuroh, M.Si.  
NIP. 196402121991032000

Ketua Jurusan  
Perbankan Syariah



Hendrieta Ferieka, M.Si.  
NIP. 198306112006042001

## PENGESAHAN

Skripsi a.n. Alifian Alif Akbar Frasetiawan Syah NIM. 171420073 yang berjudul “Analisis Perbandingan Kinerja Keuangan Perbankan Syariah Sebelum dan Sesudah Melakukan *Spin-off*”, telah diajukan dalam Sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 7 Desember 2021 skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Program Strata Satu (S1) pada Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

### Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota



**Dr. Itang, M.Ag.**

NIP. 197108041998031003

Sekretaris Merangkap Anggota



**Henny Saraswati, M.M.**

NIP. 198511172019032013

Anggota-Anggota,

**Penguji I**



**Dr. Budi Sudrajat, M. A.**

NIP. 197403072002121004

**Penguji II**



**Havid Risyanto, M. Sc.**

NIP. 198510252015031005

**Pembimbing I**



**Dr. Efi Syarifudin, S. Ag., M. M.**

NIP. 197803142005012003

**Pembimbing II**



**Anita, M.Si.**

NIP. 198208082015032003

## **PERSEMBAHAN**

Dengan ketelusan hati, dan dengan karunia ALLAH SWT Penulis mempersembahkan skripsi ini untuk kedua Orang tua tercinta Bapak H. Masin Roy dan Umi Wiwi Yurifa. Pencapaian ini merupakan salah satu persembahan istimewa untuk Bapak dan Umi.

Penulis menyadari bahwa persembahan skripsi ini tidak ternilai jika diukur dengan pengorbanan Bapak dan Umi yang telah diberikan untuk Penulis karena pengorbanan kalian tidak sanggup untuk dibalas dengan apapun. Izinkan anakmu mempersembahkan skripsi ini untuk Bapak dan Umi, mudah-mudahan persembahan skripsi ini dapat mengukir tawa dan senyum bahagia di hati Bapak dan Umi.

Terimakasih telah menjadi orang yang selalu ada bagi Penulis dalam setiap keadaan, dan terimakasih pula telah berjuang mendidik, mensekolahkan, meluang waktunya, memberi rasa sayang, dan mendoakan untuk Penulis. Satu pinta dari seribu harap kepada Sang Maha Pencipta semoga engkau selalu diberikan keberkahan baik di dunia maupun di akhirat. Aamiin.

## MOTTO

قَالَ الَّذِي عِنْدَهُ عِلْمٌ مِّنَ الْكِتَابِ أَنَا آتِيكَ بِهِ قَبْلَ أَنْ يَرْتَدَّ إِلَيْكَ طَرْفُكَ فَلَمَّا رَآهُ مُسْتَقِرًّا عِنْدَهُ قَالَ هَذَا مِن فَضْلِ رَبِّي لِيَبْلُوَنِي أَأَشْكُرُ أَمْ أَكْفُرُ وَمَن شَكَرَ فَإِنَّمَا يَشْكُرُ لِنَفْسِهِ ۗ وَمَن كَفَرَ فَإِنَّ رَبِّي غَنِيٌّ كَرِيمٌ (٤٠)

*"Berkatalah seorang yang mempunyai ilmu dari al kitab: "Aku akan membawa singgasana itu kepadamu sebelum matamu berkedip". Maka tatkala Sulaiman melihat singgasana itu terletak di hadapannya, iapun berkata: "Ini Termasuk karunia Tuhanku untuk mencoba aku Apakah aku bersyukur atau mengingkari (akan nikmat-Nya). Dan Barang siapa yang bersyukur Maka Sesungguhnya Dia bersyukur untuk (kebaikan) dirinya sendiri dan Barangsiapa yang ingkar, Maka Sesungguhnya Tuhanku Maha Kaya lagi Maha Mulia".*

**(Q. S. An - Naml [27]: 40)**

## **RIWAYAT HIDUP**

Alifian Alif Akbar Frasetiawan Syah adalah sebuah nama lengkap pemberian dari orang tua tercinta Penulis, orang sekitar memanggilnya dengan sapaan akrab yaitu Akbar. Penulis lahir pada tanggal 4 Mei tahun 2000 di sebuah perkampungan pesisir pantai utara yang beralamat di Kampung Kebon Kopi Rt. 05/03 Desa. Tanjung Burung Kec. Teluknaga Kab. Tangerang. Terlahir sebagai anak pertama dari pasangan suami istri Bapak H. Muhammad Masin Roy dan Ibu Hj. Wivi Yurifa. Dari pasangan tersebutlah Penulis mempunyai satu adik perempuan dan satu adik laki-laki. Penulis mulai menempuh pendidikan formal dari jenjang dasar pada tahun 2005 sampai 2011 di SDN Harapan, pada tahun tersebut Penulis melanjutkan kembali pendidikan formalnya di MTS Al-Marwah dari tahun 2011 sampai tahun 2014, kemudian penulis melanjutkan kembali pendidikannya di dunia pesantren yaitu di SMA Plus Ibadurrahman dari tahun 2014 sampai tahun 2017. Setelah lulus di SMA pada tahun 2017, Penulis kembali melanjutkan pendidikan formalnya pada program Strata Satu (S1) di salah satu perguruan tinggi negeri yang terletak di Ibu kota dari Provinsi Banten, Perguruan Tinggi Negeri (PTN) tersebut bernama Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten Jurusan Perbankan Syariah.

Pengalaman organisasi penulis diantaranya sebagai Divisi Kesehatan ISPPI SMA Plus Ibadurrahman 2015-2016, Wakil Ketua IKAPPI Serang 2019-2021, Anggota IPNU UIN SMH Banten 2017, Anggota HIMATA 2017. Bendahara BES Raudhatul Qoni'in 2018-2020, Sekretaris Majelis Sirojul Hikmah 2020-2022, dan Departemen Media Yayasan Langkah Pengabdian 2021.



## KATA PENGANTAR

### *Bismillahirrahmanirrahim*

*Alhamdulillah*, segala puja serta puji syukur kepada ALLAH SWT tuhan semesta alam, berkat anugerah, karunia serta nikmat-Nya penulis mampu menyelesaikan penulisan skripsi ini yang berjudul “Analisis Dampak Kebijakan *Spin-off* terhadap Kinerja Perbankan Syariah di Indonesia”. Shalawat teriring salam tak lupa penulis curahkan kepada junjungan alam, nabi akhir zaman pendobrak pintu kebathilan yakni Nabi Muhammad SAW, beserta keluarganya, sahabat-sahabatnya, serta pengikutnya semoga selalu mendapat tetesan syafaat dari baginda Nabi Muhammad SAW. Amiin.

Bersamaan dengan selesainya skripsi ini, penulis menyadari penulisan skripsi ini dapat selesai tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak. Maka dari itu penulis mengucapkan terimakasih yang terhingga kepada:

1. Bapak Prof. Dr. Wawan Wahyudin, M.Pd, selaku Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Ibu Dr. Nihayatul Maskuroh, M.Si, selaku Dekan Fakultas Ekonomi Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
3. Ibu Hendrieta Ferieka, SE, M.Si, selaku Ketua Program Studi Perbankan Syariah yang telah memberikan arahan dan bimbingan kepada seluruh mahasiswa prodi Perbankan Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

4. Bapak Dr. Efi Syarifudin, S.Ag., M.M. dan Ibu Anita, M.Si selaku dosen pembimbing yang telah menyediakan waktu, tenaga, pikiran dan memberikan ilmu serta motivasi dalam penyusunan skripsi ini sehingga penulisan skripsi ini dapat berjalan dengan lancar.
5. Bapak Dr. Budi Sudrajat, M.A., dan Bapak Havid Risyanto, M.Sc. selaku penguji sidang munaqasyah yang telah memberikan pengetahuannya, dan memberikan arahan-arahan serta motivasinya.
6. Seluruh dosen Program Studi S1- Perbankan Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan wawasan keilmuannya kepada penulis selama perkuliahan.
7. Kedua orang tua Penulis Bapak H. Muhammad Masin Roy dan Ibu. Hj. Wivi Yurifa yang tak henti-hentinya memberikan dukungan material, motivasi, dan do'a kepada anaknya, berkat Do'a darinya penulis mampu menyelesaikan penulisan skripsi ini. Semoga ALLAH senantiasa memudahkan urusannya, melancarkan rezekinya, dan melindunginya dari bentuk apapun.
8. Adik-Adik Penulis yaitu Olivia Sulistya Maspufa dan Muhammad Rasya Rafa' Aufa yang selalu mendoakan kakaknya supaya dimudahkan dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini.
9. Abah KH. Qurtubi Asmawi pengasuh Pondok Pesantren Raudhatul Qoni'in, dan Alm. Bapak KH. Drs. Ahmad Ihsan selaku pengasuh Pondok Pesantren Mumtaz Ibadurrahman dan seluruh guru-guru Penulis yang telah memberikan ilmu-ilmunya,

arahan dan bimbingannya kepada Penulis serta selalu mendoakan ke seluruh muridnya agar selamat di dunia dan di akhirat. Semoga ALLAH senantiasa memberikan keberkahan kepada beliau-beliau semua. Dan semoga Penulis mendapatkan keberkahan dari beliau-beliau semua.

10. Kawan-kawan PBS-B angkatan 2017 khususnya Iwan Kurniawan, Munir Mukhtadi, Arif Tirtana, Iqbal Febrian, Faisal Abda'u, dan Ryan Tri Rahayu yang telah menjadi tempat penyegar pikiran, dan pelipur lara dikala stress tiba.
11. Kawan-kawan Pondok Pesantren Raudhatul Qoni'in khususnya Mang Mukhlisin, Mang Willy Romli, Mang Heru, Mr. Reza Ramadhan, Mang Tb. Rifat, M. Ibnu, dan Wildan Muflih yang selalu memberikan motivasi sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini.
12. Seluruh teman-teman, dan seluruh pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini yang namanya tidak penulis sebutkan satu persatu mudah-mudahan kalian selalu dipanjang umurnya dan dimudahkan dalam segala urusannya.

Tak henti-hentinya penulis mengucapkan terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini, penulis mendoakan semoga ALLAH membalas kebaikan kalian semua. Dan tak lupa pula penulis mengucapkan permohonan maaf yang sebesar-besarnya, karena penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini terdapat banyak kesalahan baik dari redaksi kata-kata dan yang lainnya yang tidak berkenan dihati. Semoga

karya tulis ini dapat bermanfaat bagi pembaca dan bermanfaat bagi perkembangan ilmu pengetahuan.

Serang, 11 September 2021

**Alifian Alif Akbar F. S**

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI</b> .....	i
<b>ABSTRAK</b> .....	ii
<b>NOTA DINAS</b> .....	iii
<b>PERSETUJUAN</b> .....	iv
<b>PENGESAHAN</b> .....	v
<b>PERSEMBAHAN</b> .....	vi
<b>MOTTO</b> .....	vii
<b>RIWAYAT HIDUP</b> .....	viii
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	ix
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xiii
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	xv
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	xvii
<b>BAB I PENDAHULUAN</b>	
A. Latar Belakang .....	1
B. Identifikasi Masalah.....	13
C. Batasan Masalah .....	13
D. Rumusan Masalah .....	14
E. Tujuan Penelitian .....	15
F. Manfaat Penelitian .....	16
G. Sistematika Pembahasan .....	17
<b>BAB II KAJIAN TEORITIS</b>	
A. Paparan Teori .....	19
1. Pengertian Bank .....	19
2. Pengertian Bank Syariah .....	22
3. Konsep <i>Spin-off</i> .....	25

4. Kinerja .....	35
5. Rasio Keuangan .....	40
B. Penelitian Terdahulu yang Relevan .....	42
C. Kerangka Pemikiran .....	43
D. Hipotesis .....	45
<b>BAB III METODE PENELITIAN</b>	
A. Lokasi dan Waktu Penelitian .....	46
B. Populasi dan Sampel .....	46
1. Populasi .....	46
2. Sampel .....	47
C. Jenis Penelitian .....	48
D. Teknik Pengumpulan Data .....	48
E. Teknik Analisis Data .....	49
<b>BAB IV PEMBAHASAN HASIL PENELITIAN</b>	
A. Gambarran Umum Penelitaian .....	54
B. Analisis Data .....	60
1. Analisis Deskripif .....	60
C. Uji Normalitas.....	73
D. Uji Perbandingan .....	75
E. Pembahasan Hasil Analisis Data .....	93
1. Rasio Return On Asset (ROA) .....	93
<b>BAB V PENUTUP</b>	
A. Kesimpulan .....	121
B. Saran .....	127
<b>DAFTAR PUSTAKA</b>	
<b>LAMPIRAN-LAMPIRAN</b>	

## DAFTAR TABEL

\Tabel 4.1.1 Analisis Deskriptif ROA Bank BJB Syariah .....	62
Tabel 4.1.2 Analisis Deskriptif ROA Bank Victoria Syariah .....	63
Table 4.2.1 Analisis Deskriptif CAR Bank BJB Syariah .....	64
Table 4.2.2 Analisis Deskriptif CAR Bank Victoria Syariah .....	65
Table 4.3.1 Analisis Deskriptif FDR Bank BJB Syariah .....	67
Table 4.3.2 Analisis Deskriptif FDR Bank Victoria Syariah .....	68
Table 4.4.1 Analisis Deskriptif NPF Bank BJB Syariah .....	69
Table 4.4.2 Analisis Deskriptif NPF Bank Victoria Syariah .....	70
Table 4.5.1 Analisis Deskriptif BOPO Bank BJB Syariah .....	71
Table 4.5.2 Analisis Deskriptif BOPO Bank Victoria Syariah .....	72
Table 4.6 Test of Normality .....	74
Table 4.7.1 Paired Sample Test FDR Bank BJB Syariah .....	75
Table 4.7.2 Paired Sample Test FDR Bank BJB Syariah .....	76
Table 4.8.1 Ranks ROA Bank BJB Syariah .....	77
Table 4.8.2 Test Statistica ROA Bank BJB Syariah .....	78
Table 4.8.3 Ranks ROA Bank Victoria Syariah .....	79
Table 4.8.4 Test Statistica ROA Bank Victoria Syariah .....	80
Table 4.9.1 Ranks CAR Bank BJB Syariah .....	81
Table 4.9.2 Test Staistica CAR Bank BJB Syariah .....	82
Table 4.9.3 Ranks CAR Bank Victoria Syariah .....	83
Table 4.9.4 Test Statistica CAR Bank Victoria Syariah .....	84
Table 4.10.1 Ranks NPF Bank BJB Syariah .....	85
Table 4.10.2 Test Statistica NPF Bank BJB Syariah .....	86
Table 4.10.3 Ranks NPF Bank Victoria Syariah .....	87
Table 4.10.4 Test Statistica NPF Bank Victoria Syariah .....	88

Table 4.11.1 Ranks BOPO Bank BJB Syariah .....	89
Table 4.11.2 Test Statistica BOPO Bank BJB Syariah .....	90
Table 4.11.3 Ranks BOPO Bank Victoria Syariah .....	91
Table 4.11.4 Test Staistica BOPO Bank Victoria Syariah .....	92



## DAFTAR GAMBAR

Gambar 1	Tahap-tahap Perkembangan Bank BJB Syariah .....	56
Gambar 2	Tahap-tahap Perkembangan Bank Victoria Syariah .....	58
Gambar 3	Grafik Kinerja Keuangan Bank BJB Syariah Sebelum dan Sesudah <i>Spin-off</i> .....	60
Gambar 4	Grafik Kinerja Keuangan Bank Victoria Syariah Sebelum dan Sesudah <i>Spin-off</i> .....	61